

# UVSQ

université PARIS-SA

## UN SEUL OBJECTIF : DEVENIR JOURNALISTE

**Portrait de Louis Texier et Lucas Vinois, étudiants dans le parcours « Journalisme et monde contemporain » de la licence d'histoire, qui ont tous deux passé avec succès les concours en école de journalisme.**

le jeudi 2 juillet 2015

Louis et Lucas sont tous les deux entrés en Licence d'Histoire en 2012 avec pour objectif le parcours « Journalisme et monde contemporain ». Cette spécialisation est sous la responsabilité de François Robinet, Maître de conférences en Histoire contemporaine et spécialiste des médias. Elle est accessible dès le semestre 4 et comporte notamment un stage d'observation - ou plus participatif - d'une trentaine d'heures minimum, effectué dans le cadre de la troisième année.

Les deux étudiants indiquent qu'ils n'ont pas choisi cette formation par hasard : « renseignements pris, je savais que ce parcours était vraiment intéressant et qu'il permettrait une bonne préparation aux concours d'entrée en école de journalisme », précise Lucas. « Cette formation nous a donné 3 notions essentielles pour mettre toutes les chances de notre côté : obtenir une bonne culture générale, se forger un regard critique et apprendre à bien écrire » commente Louis.

Les concours d'entrée aux écoles de journalisme sont particulièrement exigeants. Il y a tout d'abord une épreuve écrite où se mêlent des questions de culture générale, de français puis des travaux de rédaction d'articles et de commentaires d'images, sans oublier l'anglais. Cette épreuve terminée, vient l'oral où les étudiants ont dû faire preuve de répondant sur des questions d'actualité : « J'ai appliqué la méthode qui m'a été enseignée à l'université et cela a très bien fonctionné » explique Lucas.

L'an prochain, Louis intégrera le Centre de formation professionnel des journalistes (CFPJ) pour une formation de 24 mois en alternance permettant d'acquérir une qualification professionnelle reconnue dans le monde du journalisme. Il souhaiterait à terme travailler sur les conflits armés ou la mode féminine. Lucas rejoindra l'École supérieure de journalisme (ESJ) de Paris où il évoluera dans un master professionnalisant « tous médias » : « bien que souhaitant être journaliste sportif à la base, je préfère garder ouvert le champ des possibles et me spécialiser au fil de ma carrière », précise-t-il.

Pour Louis, ces années d'études à l'UVSQ lui auront apporté « un bagage enrichissant et une formation complète pour se diriger vers n'importe quel domaine du journalisme ». Les deux étudiants tiennent à souligner la qualité des enseignements dispensés par le corps professoral et encouragent les étudiants à se lancer dans ces concours : « les cours de la licence d'histoire combinés à un travail sérieux et régulier sont d'excellents atouts pour réussir ces concours ».

Propos recueillis par Nicolas Boileau

## INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

Les étudiants souhaitant plus d'information sur les concours de journalisme peuvent contacter Lucas Vinois : [lucasvinois@gmail.com](mailto:lucasvinois@gmail.com)

